

re la conservacion

OS CARBONES MINERALES en montones.

Poeh, los carbonos mineralmente los lignitos ricos poco compactos, se reducen menudos, estando expuestos nro al contacto del aire, y den en poder colorífico y amarse espontáneamente. Así, lignito grueso de Bohemia, durante cinco semanas al condel aire, dá 40 por 100 de menudo. El Sr. Poeh emplea el vapor de agua, como el medio mas eficaz y económico para la conservacion de las masas de carbon almacenado en Karbitz, con lo cual se evita el contacto del aire y se consigue tener humedecido mas regularmente el carbon. Saussure dice que los carbonos minerales absorben el triple de su volumen de oxigeno, y Fayol opina que el poder absorbente de todos los carbonos, desde la antracina hasta el lignito, es de 4 á 40 por 100 de su peso. El oxigeno comprimido en los poros se combina con el carbono y con el hidrógeno, con desprendimiento de calor, el cual favorece una nueva absorcion de oxigeno. Richters ha demostrado que la hulla recientemente seca puede absorber en pocos dias una cantidad considerable de oxigeno sin desprenderse ácido carbónico y agua, permaneciendo condensados en los poros los productos de la oxidacion á la temperatura normal, mientras que pueden ser expulsados á una temperatura mayor. El polvo de carbon no absorbe mas oxigeno que el carbon en granos gruesos, pero se verifica la absorcion más rápidamente, lo que hace que el carbon en polvo se incendie con mayor facilidad. La temperatura de inflamacion es, segun «Fayol», de 160°c para el lignito en polvo y de 200°c para la antracita. La destruccion de los trozos de carbon debe consistir, pues, en que al evaporarse el agua higroscópica quedan libres las hendiduras y los poros, ofreciendo, de este modo, mayores superficies de ataque, al oxigeno. El ácido carbónico que se forma está comprimido, y ejerce una presion sobre las paredes. Por esta razon, el mantenimiento continuo de la humedad, ó el tratamiento con el vapor de agua, se opone á la destruccion del carbon. Que no siempre la piritita favorece la inflamacion espontánea, se comprueba observando que frecuentemente los carbonos exentos de pirititas son los mas inflamables. Ni las pirititas, ni la humedad, ni las influencias mecánicas, son suficientes para producir los incendios en las minas, sino que en la mayor parte de los casos reconoce por causa la absorcion del oxigeno.

Si se trasporta el carbon á una atmósfera de vapor de agua, con lo cual se aleja el oxigeno y se conserva la humedad higroscópica al carbon, se impide la oxidacion de este, asi como tambien de las pirititas, evitándose la destruccion. Poeh conduce vapor de agua á los montones de carbon para lo cual, en el lugar destinado á depósito, practica varias filas de focos, que cubre con maderos y tablas, de modo que dejen espacios intermedios;

sobre las tablas coloca maderos [transversales ó enrejados y sobre ellos vierte los carbonos que se cubren con una capa espesa de carbonilla. Los fosos se ponen en comunicacion con el orificio de salida del vapor. Para carbonos de un grueso medio y montones de 3 metros de alto, basta que la distancia que medie entre los canales sea de 3 metros. El vapor que se escapa de una máquina de fuerza de 4 caballos, en 6 horas de trabajo, es suficiente para conservar un monton de 20 vagones de carbon. El coste de instalacion para un depósito de 100 vagones de carbon es de unas 37 pesetas y los gastos de conservacion son muy pequeños. Este procedimiento se emplea, con un gran éxito, en muchas minas.—(«Oesterreichische Zeitschrift»).

Los ladrones en Paris.

Hace tiempo que una partida de malhechore audaces infestaba los alrededores de Paris, realizando los robos mas extraordinarios, sin que la policia pudiera sorprenderlos. Su centro de operaciones eran Neuilly, Boulogne, Anteuil y Passy. Dos ó tres individuos mas ó menos complicados en el asunto habian sido detenidos y procesados; pero el grueso de la partida continuaba sus operaciones con la mayor tranquilidad, asaltando dos ó tres casas cada noche y desapareciendo luego.

De algunos dias á esta parte, el comisario de policia habla organizado un servicio especial de vigilancia. Los agentes acabaron por descubrir la pista de los bandidos, y habiéndolos visto salir de casa de un carbonero á quien acababan de robar, les siguieron hasta una taberna de Grenelles, mientras uno de ellos corria á avisar al comisario. Reunió este diez agentes escogidos y se presentó en la taberna, donde se preparaba en aquel momento un alegre banquete en cierta habita del interior. Dióse á conocer al dueño del establecimiento, y este no tuvo inconveniente en guiarle á la habitacion reservada.

La cuadrilla acababa de sentarse á la mesa, Al ver penetrar á los agentes quedaron un momento asombrados los comensales, pero inmediatamente se apercebieron á la defensa, sacando revolveres y puñales. La lucha fué larga y terrible. Los bandidos eran seis, cuatro hombres y dos mujeres; pero como esperaban abrirse paso hasta la puerta, opusieron una resistencia desesperada.

Uno de ellos, joven de veintiseis años, dotado de fuerzas hercúleas, dejó medio estrangulado á un agente. Acometido por tres ó cuatro, se defendió de tal suerte, que vino á quedar completamente desnudo y fué necesario traer ropa de fuera para trasladarle á la prevencion. Los trajes de los agentes, quedaron tambien literalmente hechos pedazos.

El jefe de la cuadrilla se llama Luis Taccusel y tiene apenas diez y nueve años. Su compañera de aventuras, llamada Ana Gervais y por mote la Nana des Halles, tiene veinte años y ha sido condenada recientemente por haber dado una puñalada á otro amante suyo.

Teatros y Circos.

De nuestro servicio particular.

Los dos acontecimientos de la semana teatral han sido los estrenos del drama «Las dos ideas», original de Don Rafael Salillas en el Español y de la zarzuela «El milagro de la Virgen», letra Pina Dominguez (Don Mariano) y música de Chapí, en Apolo.

«Las dos ideas» es la primera produccion de un poeta desconocido hasta la noche del martes que demuestra excelentes condiciones

de autor dramático. Aunque la obra de que se trata tiene defectos que resaltan á primera vista, no se puede desconocer que sus bellezas son muchas y que las figuras principales están rigurosamente trazadas haciéndose desde el primer momento simpaticas al público. En el asunto hay algo de alegórico y como el título del drama significa, las dos ideas estan representadas por un viejo absolutista y un joven liberal que luchan en el combate de la vida el uno frente del otro de igual manera que durante tantos años han luchado en los campos de la batalla el partido de la tradicion y el partido del porvenir.

La obra gustó mucho á pesar de sus inesperienza y de sus descuidos de forma; el señor Salillas no hace mal los versos, pero á veces no se acuerda que todo debe tener un término y se duerme haciendo redondillas ó romance octo silabo. Alguna mas sobriedad en el lenguaje práctico no vendria mal á los personajes de *Las dos ideas*. Sin embargo de haber gustado tanto esta produccion no ha vivido en los carteles mas que cuatro dias; es natural tratándose de un autor que pisa por primera vez la escena y que no conoce los resortes de ella. Otra vez será mas afortunado el señor Salillas, cosa que deseamos á fuer de leales admiradores del autor.

El teatro de Apolo venia arrastrando este año una vida lánguida y empobrecida. El público no respondia como la temporada anterior á las excitaciones de la empresa, y aquello amenazaba tener un fin desastroso sino se hacia un poderoso esfuerzo con objeto de atraer al público. Este milagro lo ha conseguido realizar la facultad creadora del Sr. Chapí que es uno de nuestros maestros compositores mas inspirados y notables. *El milagro de la Virgen* viene á cambiar por completo la fisonomia del teatro de la calle de Alcalá. El estilo propio de la obra, su corte elegante, y en una palabra, la originalidad y la inspiracion de todos los números musicales de la partitura, fueron sumamente aplaudidos; haremos, no obstante, una particular mencion, por merecerlo mucho, de la introduccion y su hermosa salve de la romanza de tenor del primer acto, del concertante final del segundo y el duo de tenor y tiple del tercer acto.

La letra de esta zarzuela, como del señor Pina Dominguez, es decir excelente. El pensamiento no acusa mucha originalidad, pero está bien desarrollado y la accion se hace interesante desde el principio.

La interpretacion muy buena, particularmente por parte de la señora Soler Di Franco y del tenor señor Berges; tambien merecen ser justamente citados la señora Roca y los señores Subirá Constantí y Navarro.

Como decia anoche un abonado de todos los teatros de zarzuela, Apolo estaba cautivo en el, Argel de la indiferencia y ha venido á redimirlo el señor Chapí.

La Judic continua haciendo las delicias del numeroso y distinguido público que acude todas las noches al teatro de Jovellanos con objeto de admirarla y aplaudirla. Despues de *Mamzelle Nitouche*, *Le Rernad bleu* y de *Niniche*, anoche tuvimos ocasion de admirarla en la opereta *La Princesse* y en tres *Chansonnettes* tituladas *Ne me chatouillez pas*, *Jeas le dar vâ maman* y *Retrons bras densus bras dessons* acompañadas al piano que le valieron una verdadera tempestad de aplausos. Sin embargo, como la especialidad española de Mme. Judic, es cantar Peteneras, cuando el entusiasmo rayó en el delirio fué cuando la eminente actriz francesa dió gusto al público cantando dos ó tres coplas andaluzas. La ovacion fué muy merecida.

En el beneficio de la Judic que tendrá lugar en breve, se pondrá en escena un propósito

cómico lirico, en castellano, que esta escribiendo con este objeto un aplaudido autor y en el cual tomará parte, segun parece, el señor Arderius

El teatro de la Comedia continua siendo el punto de reunion de la sociedad elegante de Madrid. Esta noche hará su presentacion el primer actor señor Cepillo con la comedia *Un inglés y un vizcaíno* en cuya obra tanto se distingue. Para el debut de la señora Rodriguez (D.ª Matilde) se está ensayando la de Eusebio Blasco *Los dulces de la boda*.

Tambien está en ensayo la comedia nueva *El amigo Fritz* en la cual tomarán parte los señores Mendoza Tenorio y Guerra, los señores Mario, Cepillo, Rosell, Aguirre, Rubios y otros.

Hay se creía difícil que la empresa de la Alhambra logre contratar á Gayarre por un número reducido de funciones.

Madrid 10 Octubre 1884.

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

El día 22 comenzarán las fiestas que anualmente se celebran en Denia. Para contribuir á su lucimiento, que promete ser grande, ha sido contratada una excelente compañía de zarzuela. La feria promete tambien ser lucidísima para lo que las autoridades y junta del Casino de aquella poblacion se han impuesto toda clase de sacrificios á fin de que tanto la feria como las fiestas revistan la mayor solemnidad.

Desde el 31 de Agosto al 27 de Setiembre último, han ocurrido en Elche 143 casos de enfermedad sospechosa, ó cólera, habiendo fallecido 67 de los atacados.

Los vecinos de Novelda que deseen ir á algun punto, podrán hacerlo, despues de cumplir cuarentena en el lazareto. Por lo tanto, en aquella estacion del ferro carril, se espondrán billetes á las personas que justifiquen haber cumplido dicha precaucion sanitaria.

Desde que empezó la epidemia hasta la fecha ha habido en Monforte 151 casos de cólera morbo asiático y 78 defunciones.

Continuan en Alicante corriendo vacas por las calles, continuan las desgracias producidas por tan barbara diversion, y continuan las autoridades tolerando tan poco culto espectáculo.

Vamos progresando.

La Junta de Sanidad de Novelda, en sesion de anteayer, atendido el buen estado de salud que se disfruta, ha acordado que las familias que abandonaron la poblacion puedan desde regresar á ella en número de quince cada dia.

El dia 6 del actual tomó posesion del cargo de maestra interina de una de las escuelas de niñas del partido de Jijona, D.ª Milagro Aura Ivañez.

Las últimas lluvias han dado nacimiento á gran número de setas, algunas de ellas venenosas, que ya han causado la muerte á varias personas en diversos puntos de la Peninsula.

Por comer setas envenenadas han muerto cuatro vecinos de Poblete (Ciudad Real), un hombre en Orgañá, dos ó tres en Miralcamp (Lérida) y uno en Madrid.

Aviso, pues, á los aficionados á este peligroso manjar.

Anoche fueron obsequiadas con serenatas algunas Pílares, con motivo de celebrarse hoy sus dias.

Se nos asegura que el *Boletín Comercial* se publicará de hoy en adelante tres veces á la semana.

En los dias 12, 13, 14 y 15 del actual, se efectuaran en Alcalali las tradicionales fiestas.

Se ha dado orden al gobernador de Alicante para que circulen los trenes entre dicha ciudad y Murcia, exceptuando de viajeros y mercancías la estación de Elche.

Continúa siendo relativamente excesivo el número de defunciones que ocurren en Alicante. Desde las dos de la tarde del día 7 á igual hora del día 8 fallecieron 9 individuos, 2 de intermitentes perniciosas, 2 de gastro enteritis, 1 de catarro intestinal, y el resto de otras enfermedades.

Dicen de Crevillente que en el trascurso de siete días han salido de este pueblo 25.000 quintales de espartera para el surtido de estas en toda España.

No nos extraña que estos días se haya sentido algo de fresco, pues en algunos puntos de la alta montaña de Cataluña ha nevado, según vemos en los periódicos que ayer llegaron.

Se ve, pues, que van teniendo vivos de verosimilitud las profecías hechas respecto á la crujeza del próximo invierno.

¡Bonito porvenir! Como ayer indicamos, hoy se celebrarán en el Molinar las fiestas á la Virgen del Pilar, que anualmente se verifican.

La circunstancia de ser hoy día festivo atraerá á no dudar gran concurrencia á aquel sitio.

Ha sido nombrado registrador interino de la propiedad en Jijona D. Julián Muro Capulli.

Ha sido denunciado *El Constitucional Democrático* de Alicante, por la publicación de un comunicado del director de *El Vinalopó*.

Lo sentimos de todas veras.

Han sido declarados cesantes los peatones conductores de la correspondencia de Pego á Forña y de Sax á Salinas D. Francisco Costa y Olcina y Gabriel Juan Martínez respectivamente.

En la sucursal que la Compañía Fabril ingerente establecida en esta ciudad, se necesitan viajantes que reúnan buenas condiciones.

Para tratar pueden dirigirse los solicitantes á dicho establecimiento sito en la calle del Mercado, número 15.

Conforme teníamos anunciado, anteayer regresó á Valencia el Capitan general Sr. Azcárraga de regreso de su expedición á Alicante y cordón sanitario de Elche, Monforte y Novelda.

Dentro de tres días se levantará el cordón sanitario de Elche sino ocurre novedad y en vista de haber transcurrido el plazo reglamentario sin que se hayan presentado nuevos casos de enfermedad sospechosa.

Continúa sin observarse el precepto de las Ordenanzas municipales que previene la colocación de un farolillo que indique los sitios donde se hace alguna obra sobre la vía pública, ya que en algunas cosas no se toleran trasgresiones, nos parece arreglado á equidad que tampoco se dispense la falta que denunciámos.

Esta noche tocará en el barrio del Tosal, con motivo de los festejos que allí se celebran en honor de Nuestra Señora del Pilar, la banda de la música Primitiva.

Ha sido promovido á teniente fiscal de la audiencia de lo criminal de Tortosa en el turno tercero con arreglo al art. 42 de la ley adicional D. Eduardo Gomez Mazparrota juez de primera instancia de Elche y el mas antiguo de los que lo han solicitado.

El director de *El Progreso*, apreciable colega de Javea, remitió anteayer al de *La Nueva Alianza* el siguiente telegrama: Javea 10, 12 10.

Remetido gobernador Alicante siguiente telegrama: «Desde ayer detenida tirada número septimo *Progreso* en administracion correos esta villa. Es público que la detencion obedeció disposición alcalde. Faltase abiertamente Constitución vigente.»

Comunique prensa barbaro atropello.

habrá á las horas al autónomo alcalde de Javea.

Bajo la dirección del arquitecto Sr. Arnau está levantando un verdadero palacio en las posesiones del marqués de Belliscans, en Ontenente, y punto dominado los Alhorjines, empleando en dicha obra á multitud de braceros que han quedado sin trabajo en aquellos alrededores.

El día de ayer fué tan hermoso como los anteriores.

La noche precedente fué nebulosa. La temperatura sigue igual.

Han empezado en la audiencia de lo criminal de Alicante las sesiones del juicio oral y público de la célebre causa por muerte violenta de D. José Pic y Melero, juez municipal de la villa de Cox.

Para los cuatro procesados se pide la pena de muerte.

Ha fallecido en Jijona la maestra de niñas de aquella ciudad D.^a Rafaela Planelles.

Tomamos de nuestro estimado colega *La Revista de Alcoy*:

«Ha pasado el mes de Setiembre que podríamos llamar con toda propiedad el mes de las lluvias.»

Durante él ha recogido el pluviómetro en esta Ciudad la enorme cantidad de 317 milímetros de agua, en diez días de lluvia. Esta cantidad es la mayor que se ha recogido en el período de treinta días desde que se publica nuestro semanario. El mes más lluvioso hasta ahora habia sido Noviembre de 1880, pero solo llegó á 255 milímetros el agua en él recogida; el último le ha excedido pues en 62 milímetros.

Comparado con igual mes de los años anteriores excede en más del doble al mas lluvioso, que fué Setiembre de 1882 con 105 milímetros.

Reunida la lluvia de Setiembre con la de Julio y Agosto nos dan tambien el verano más húmedo de los seis últimos, pues arroja un total de 366 milímetros contra 122 que dió el verano de 1882.

La indole de la lluvia ha sido torrencial, como no es frecuente en esta region, hasta el punto de que en solo un día, el 18, y puede decirse que en horas, cayeron 107 milímetros.

Todo esto hace del presente un año excepcional y extraordinario, bajo el punto de vista climatológico; y lo anormal no puede ser lo mejor para la producción agrícola. Así son tan medianas las cosechas todas del año 1884.

Del 15 al 16 del actual llegará á esta ciudad parte de la gran compañía de zarzuela que ha de actuar en el Teatro principal.

La Empresa, que no perdona sacrificios para que el público quede satisfecho, ha contratado tambien decoraciones nuevas para algunas de las obras de gran aparato, y al efecto tenemos la satisfacción de anunciar que las decoraciones para *San Franco de Sena* son obra de los célebres pintores escenógrafos Sres. Bussato y Bonardi, pintores del Teatro Real de Madrid.

Confiamos en que el público sabrá corresponder á los esfuerzos de la empresa.

Correspondencias.

CARTA DE MADRID.

Madrid 10 de Octubre 1884.

Para antes del regreso de la corte á Madrid se anuncia la celebracion de un Consejo de ministros puramente administrativo; sin embargo, hay quien cree que en este consejo se tratarán asuntos políticos y se discutirá la fecha de la reapertura de Cortes. En mi concepto, aunque los consejeros responsables se ocupen de este último particular, no recerá acuerdo definitivo sobre el, pues las opiniones están unánimes acerca de la conveniencia de que los cuerpos legisladores reanuden sus tareas en Noviembre ó Diciembre próximo. Únicamente se sabe que el señor Cánovas ha indicado, aunque ligeramente, que la reapertura debería tener lugar del 5 al 10 de Diciembre.

tearán las cuestiones políticas pendientes, sin dejarlas para mas largo plazo; esto en concepto de los mismos provocará la crisis que tiene en mente el señor Cánovas para el caso de que no pueda vencer la fuerza de los sucesos.

Tal es la confianza de los ministeriales, que niegan en redondo que pueda surtir el menor conflicto, así como que esté aplazada la dimisión del señor Silvela. Si la tal renuncia fuera un hecho, decía hoy un conservador, tal vez no habria mas remedio que aceptar la crisis parcial como una solución; pero no existiendo, las que se deben resignar son las oposiciones.

Decididamente el regreso de la familia real se efectuará el martes de la semana próxima. Los fusionistas creen acertada esta medida, pues tratando uno de sus órganos de la juzgada á la baja anunciada por *La Correspondencia*, dice que el rey vendrá á Madrid, que lo verá la gente pasear por las calles y asistir á los teatros y que esto valdrá mas que las seguridades del diario noticioso, doblemente peligrosas, porque suele dudarse por el abuso de su docilidad, de lo que dice este.

Se confirma la noticia de que los gobiernos de Francia y Alemania, de acuerdo en la celebración en Berlín de un congreso internacional destinado á examinar bajo diversos aspectos las cuestiones de Africa, han invitado ya oficialmente á varias potencias entre las que figuran Inglaterra, Estados Unidos, España y Portugal, las cuales han aceptado la invitación.

Un periódico de la mañana, da la noticia de que le ha sido presentado un folleto al ministro de la Guerra en que se denuncia como principal agente en Filipinas el famoso marqués de Rays, á un funcionario del órden judicial dependiente del expresado ministerio. El mismo periódico añade que el general Quesada lo ha considerado como suficientemente autorizado la denuncia á que se hace referencia y que ha padido que le sea presentada por escrito y de oficio, á quien parece decidido á sostenerlo. En los círculos políticos no he oido hablar nada acerca de este particular.

Los izquierdistas continúan muy ajetados en sus propósitos de reorganización. Para el domingo próximo se prepara una junta general en el círculo de la calle del Lobo, á la cual asistirán los señores Montero Rios, Lopez Dominguez, Becerra, Linares Rivas y otros. El principal objeto de la reunion es que el señor Montero Rios de cuenta del estado en que se halla la organización del partido en Galicia.

Las noticias sobre el cólera tan satisfactorias como ayer, pues en Barcelona no ocurre novedad y solo ha habido una invasión en Novelda.

El regreso del señor Sagasta parece que se ha demorado hasta el lunes.

Como indiqué á usted en una de mis anteriores cartas, las negociaciones para el tratado de comercio con los Estados Unidos no ofrecen la facilidad que algunos suponían. En la conferencia de ayer se adelantó poco ó nada.

Avisos de corporaciones.

JUNTA DIRECTIVA

DE LA

Fabrica de paños de Alcoy.

Habiéndose recibido la tercera y cuarta entrega de muestras de la colección de verano, que dan de manifiesto desde esta fecha en la sala de sesiones de la Corporación, todos los días no festivos de 9 á 12 de la mañana, para que puedan examinarla los Sres. socios que lo deseen.

Alcoy 10 Octubre 1884.

El Presidente.

Santiago Miró.

JUNTA DIRECTIVA

DE LA

Fabrica de paños de Alcoy

En la *Gaceta de Madrid* num. 292, correes-

Alcoy 10 C
El Pre
San

Boletín del

SANTO DE HOY.—La Dada

Iglesia mayor y Nuestra S.

SANTO DE MAÑANA.—San

CULTO

Parroquia de Santa Ma

misa doble en el altar de l

media misa mayor á San Francisco

cera Orden. Predicará D. Franci

Iglesia del Santo Sepulcro.—S

novenario en honor de la Será

Santa Teresa de Jesús. Por la maña

5 y media, misa rezada con acompañamien

de armonium. Por la tarde á las 6 y cuart

ejercicio con meditacion y letrillas cantadas.

Ermita del Molinar.—Fiesta á Nuestra S

ñora del Pajar.—Hoy al amanecer, á me

dia y noche, volteo de campanas y disparo

morteretes. A las 6 misa rezada. A las 8 y med

la mayor con orquesta. Predicará don Ma

ro Berenguer, presbítero.

Para mañana.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—Prencipian las 4

horas en honor á Santa Teresa de Jesús. A las

6 se manifestará á S. D. M. Avilas. 9 misa

cantada. Por la tarde, á las 6 el ejercicio con

reserva.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR

DE «EL SERPIS».

Madrid 11 Octubre (2 tarde).

Los periódicos dan cuenta hoy de la inauguración del Círculo democrático celebrado anoche. El Sr. Muret, reasumiendo los discursos pronunciados, proclamó la conciliación de todos los elementos liberales que proceden de la revolución del 68, bajo la base de los principios de la constitucion de 1869.

Dijo que la monarquía era una garantía para la paz y prosperidad del país, por su carácter de estabilidad.

Dedicó un recuerdo á la memoria del general Prim, y proclamó la gefatura del señor Sagasta.

Los constitucionales hacen grandes elogios de este discurso y del patriotismo, según ellos, del Sr. Muret.

Madrid 11 Octubre (5'20 tarde).

La *Gaceta* de hoy declara casi terminada la epidemia cólerica y declara que se levantan los cordones sanitarios de varios puntos.

Ha quedado definitiva y satisfactoriamente arreglado el conflicto surgido entre el Gobernador Sr. Casse y Mr. Milland.

Se habla de un importante acto político que se proponen realizar en el Senado los moderados históricos.

Madrid 11 Octubre (6'30 noche).

Aun tardará en llevarse á cabo la anunciada combinacion de gobernadores de provincia.

El consejo de ministros que se decía habia de celebrarse hoy, no se ha verificado.

Hay bastante animac en los círculos políticos.

146.

—¿Cómo en la Semana? —En mi auxilio, vosotros, ¿no? —¡Basta, dadme asunto. —Pocas cosas, que digamos, en la revista! —¿No habrá que no lo niego; pero es el caso que se me ocurren. —¿Mas que hablar del tiempo... tú... De eso estoy cansado de haber *Deux ex machina*, mi recurso suelto no sé como sacarme de entre el compromiso de escribir cada semana que pasa y lo que no pasa, que hacer. —¿Basta, pues, el tiempo. Escribe la revista. —¿Disquisiciones, temperatura y una misma cosa. Quede aparte para último extremo. Venga otra. —¿Las setas, hombre, las setas! Veas algo para desarrollarte. La humedad, el suelo, la generación espontánea, las maravillas de la Naturaleza, los arcanos... —Basta, basta. —¿Ya ves si puedes llenar cuartillas y escribir una revista que deje atrás las descripciones de Edgardo Poe, Julio Verne y todos sus imitadores. —No lo niego. Con ese tema se podría escribir una novela como las que me citáis; y aun algunos tomos poético-científicos como los de Michelet; pero el caso es que esos escritores tenían algunos pliegos de papel por delante y yo solo tengo tres miserables cuartillas por todo espacio. Si al menos tuviese la gran facultad sintetizadora de un Victor Hugo ó de un Castelar, con dos imágenes brillantes, con dos frases de gran relieve salía del paso y decía cuanto pudiera decir. —En fin; está visto que hoy te pasa lo que a Bertoldo, que no encontraba árbol bueno para que le ahorcasen. —¿Tu lo has dicho, pues poco menos que ir á la horca es tener que escribir, cuando, como hoy me sucede, no se tiene gana de cojer la pluma, ni humor, ni paciencia y se reniega de todo. —Pues hijo: eso solo se cura con cataplasma de *peluconas* aplicadas al lado derecho del chaleco, en el bolsillo. —¿Y donde están esas señoras? ¿Creeis que si yo tuviera esa medinita estaría aguantando lo que estoy aguantando y permanecería por mas tiempo en un oficio en el que solo sinsabores y malquerencias se cosechan y en el que se halla uno expuesto á los tiros de los maldicientes y calumniadores? ¿Creeis que aguantaría yo las pequeñas miserias que tanto daño causan en todo pecho bien nacido y que en los pueblos brotan como las setas y los hongos espontáneamente en los campos? ¿Creeis... —Tapa, tapa, chico, que cau terra.

—¿Quién piensa en eso? exclamó Ricardo saltando una sardónica carcajada ¿cree usted amigo mio, que esa Margarita por quien V. tanto suspira estará pensando en Alfredo continuamente? ¿cree V. que su amada no le habrá suplantado? Las mugeres, amigo Alfredo, cambian de amor, como cambian de traje y buscan en la variedad el olvido de los infelices que aman y se creen amados. Esté V. bien seguro que Margarita ha encontrado un nuevo amante, y ha olvidado á V. por completo.

—Oh! si eso fuera cierto, si Margarita me hubiera olvidado entregando á otro ese amor que es mi vida, la muerte seria mi único consuelo, contestó Alfredo en el colmo de la desesperación.

—¿Y que ganaría V. con ello? Privarse de la existencia y dejar á la perjurá en completa libertad, y con derecho á reirse de su desesperación ¿Debe V. desesperarse y hasta matarse, porque una muger le haya olvidado? Todo lo contrario, lo que debe V. aparentar al menos, es que no hace caso; lo que mas exagera á una muger es verse suplantada por otra, y esta es la mejor venganza de que usted puede hacer uso. ¡Pues vaya en gracia! Es decir, que ahora que puede decirse que usted viene al mundo; ahora que principia usted á gozar de la vida... ¿había V. de acabar con ella? ¡Pues bueno fuera! Además que estamos aquí argumentando y formándonos castillos en el aire, sin tener motivo para ello, pues no sabemos cierto la manera de obrar de Margarita. ¿Quién sabe si será una excepción de la regla, y le tendrá á V. presente á todas horas del día! Pero no lo creo! era necesario ser una vestal, y no han nacido para eso las muchachas de los pueblos. En fin, lo que conviene es divertimos, y para conseguirlo no estamos bien en este sitio en donde estamos solos, volvamos al salon en donde deben haber echado de menos nuestra presencia y ya se harán comentarios quizás poco favorables.

Ricardo cogió del brazo á Alfredo y le arrastró hácia el salon sin encontrar resistencia en este, quien se dejó conducir sin darse razón, de ello, pues solo le preocupaba la idea de que Margarita pudiera serle perjura.

—Y dígame V. Alfredo, iba diciendo Ricardo entretanto; ¿que tal le han parecido á V. las señoras de la reunion? ¿No es verdad que son muy amables? Y en verdad que V. ha entrado á todas por el ojo derecho. Se ha hecho usted sin darse cuenta de ello el rey de la reunion, y estoy bien seguro que las encontraría propicias en caso de pedir amor á cualquiera de ellas y apostaría cualquier cosa á que todas tendrían envidia á la que V. eligiese.

—Efectivamente, dijo Alfredo saliendo de su abstraccion. Es una señorita verdaderamente apreciable por todos conceptos, es bella, instruída, amable y le aseguro á V. que á haberla conocido ántes que á mi Margarita la hubiera amado.

—¿Y porqué no despues? añadió Ricardo en voz baja, porque no oyeran lo del salon. ¿Qué tiene de particular que V. tenga amores con dos mugeres á la vez? usted puede amar á esta, sin olvidar á la otra, De todas maneras creo que no haría V. otra cosa que imitar á... pero me esto y metiendo en lo que no me importa. Solo le advertiré, que si V. consigue que Célia le corresponda se atraerá la admiracion de los concurrentes á estas reuniones, pues todos van tras ella, que beben los vientos, no obteniendo ni la mas lejana esperanza.

Como veremos mas adelante entraba en los maquiavélicos planes de Ricardo, el que Alfredo adquiriera relaciones amorosas con Célia por lo que hacia resaltar á los ojos de Alfredo la hermosura de ésta y la posibilidad y casi certeza de que Margarita olvidase los juramentos de amor que habia hecho á nuestro jóven Montreal.

Una vez que estuvieron en el salon, todos los invitados, se dió principio á la parte musical.

—¿Que cante Célia! ¡que cante Celfal! exclamaron los concurrentes.

—Dispensen ustedes, dijo la mamá Colmenares. Célia está muy rouca y no puede cantar.

—No importa, decian unos.

—De todos modos cantará bien, añadían otros.

—¿Que cante! ¡que cante!

—Vamos ¡que harás mas que complacer á estos señores? dijo á Célia su madre, canta cualquier cosa ligerita y sin fatigarte.

Célia iba sin duda á negarse pero en el mismo instante se acercaron á ella Ricardo y Alfredo, y le dijo el primero.

—Célia; este caballero, me ha manifestado su deseo de oír á V. y si quiera por darle gusto debe V. cantar alguna cosita.

—Si ha de servir á V. de molestia el dejarnos oír su argentina voz, añadió Alfredo, sacrífico el gusto que me habia de proporcionar el oírle, porque V. no se moleste.

—Al contrario, caballero, respondió Célia; aunque de escaso ó de ningun mérito cuanto yo puedo cantar, complaceré á V. no sin rogarle antes, perdone las faltas que pueda cometer, tanto por mi carencia de voz como por mi inapititud para la música.

Diciendo esto se levantó; y apoyándose en el brazo que le ofrecia Alfredo, se dirigieron al piano.

G. F. G.

(Se Continuará.)

La vida del campo.

Un aprendiz de helenista, que así el modesto traductor se nombra! ha despertado en mi alma el recuerdo de los días felices en que oí la zampoña del pastor, el pio de las aves y el canto del grillo, completamente solo y separado de toda senda conocida, sin más objeto que adorar á la naturaleza y llamarla madre, sin que ningun otro sér humano me disputase su cariño.

Quisiera yo que este artículo oliese á yerba buena y que en él se reflejasen los varios matices que el campo toma desde que le saluda el primer rayo de sol, hasta que apenas le ilumina el último; y lo quisiera así, porque de otra manera, ¿cómo pintar esos montes tan llenos de verdura, casi negros en la falda y dorados en la cumbre, con tan graciosas manchas de claro-oscuro, con tan risueñas arboledas, ya rojos por el hierro que encierran en sus trañas, ya blancos como la nieve por las peladas rocas que se asoman entre el césped, como sacan las cabezas las palomas de sus nidos? ¿Y cómo el arroyo que soñoliento se desliza sembrado por espinos en flor, y el torrente que se hunde entre matas y arbustos, y la linda casita allá á lo lejos rodeada de álamos y robles, y de cuya chimenea se escapa un humo tan tenue, que ya casi al nacer se desvanece, y el tesoro de perlas descubierto en el seno del bosque y sobre las rosas silvestres, por un indiscreto rayo de sol, y los juegos de luz que emanan del rocío? ¡Ay madre naturaleza! ¡quién pudiera describirte tal como eres, para encanto de rústicos pastores que alegran tus oteros con el son de sus zampoñas!

Yo haría el sacrificio de un macho cabrío al Dios Pan, si me inspirase una descripción acertada, aunque solo fuera del dulce efecto que en el alma produce ver una violeta que procura esconderse entre la yerba, pero tendré que romper mi pluma, pues para estas empresas sirve menos que la más pequeña y ruín de las alas de un gorrión. ¡Una pluma que se caiga de las alas de un pájaro sirve para empezar un nido, y un nido es un lecho que ofrece al amor la naturaleza!

¡Si yo fuera pastor! (me he dicho muchas veces, como si dijera ¡si yo fuera rey!) si yo fuera pastor, me creeria el más grade y más feliz de los hombres, De seguro que sabría mucho más que todos esos que respiran el aire viciado de las ciudades.

Sabria, por ejemplo, como quieren las ovejas á sus hijos, y como les llaman con sus balidos, y como les protegen; sabria qué se dicen los pájaros cuando cantan, y con cuanta paciencia educa la hembra á sus crias, y como les mete la comida en el pico, y con que dulces trinos les enseña á hablar, y como les anima para que den el primer vuelo. Sabria... ¡que! hasta conocer la hora por la posición del sol, y el tiempo que va á hacer por el aspecto del cielo. Mi ciencia seria tan grande como las pequeñeces de la naturaleza, pero no sabria en cambio comer sino con la mano, y no encontrarla postura cómoda en una silla; mas ¿para que necesitaba de esos conocimientos, teniendo un asiento tan mullido en el césped y no mas que un pedazo de pan y otro de queso en mi zurron?

Y no se crea que yo seria de esos pastores del tiempo de Cervantes, que siempre andaban arañando la corteza de los árboles para grabar en ella el nombre de su pastora, y no sabian más que gemir y suspirar y tirarse de los pelos, no, mi única amada seria la naturaleza, amada fiel que al morir me guardaria en su seno. Mas lo cierto es, que no todas las épocas del año son á propósito para andar tras el hato; en invierno verbi gracia, me seria imposible abandonar la choza; y entonces, sin poder contemplar á mi amada, me moriria de tedio frente á la llama del hogar. Y ¡ay, si se me ocurria comparar mi choza á un nido...! en ella faltaba algo, que nunca falta en los nidos, algo que es su principal encanto... ¿que niña de pocas aspiraciones se quiere venir de pastora?

En las sociedades corrompidas nace el amor á la vida del campo como entre zarzas las violetas. La crápula y la orgia, cuando menos, enronquecen, empañan los ojos y arrugan la frente; los puros goces de vagar sin objeto por montes y llanos dan tan vigor y ligereza al cuerpo y al espíritu, que parece que á uno y á otro les nacen alas. Todo es más dulce y más airoso en el campo, más delicados los aromas, más etérea la luz, y por supuesto, el aire más puro y mas misterioso y agradables los sonidos. En el campo es donde más se adora la libertad, porque la libertad salpica de polvillo de oro las alas de las mariposas, que en cuanto caen prisioneras dejan en las brutales manos que les asen, su pequeño tesoro. Las aves cantan tambien las alabanzas de esa diosa, porque todo lo que vuela parece que ha nacido en su seno.

La vida del campo es tambien la vida de la inocencia, aunque la inocencia de los pastores modernos no llegue á tanto como la de Dafnis y Cloe, pues si de algo se le puede tachar á esa novela es de inverosímil, por la inocencia extremada que supone en sus protagonistas. Yo no digo que Valera sea al aprendiz de helenista, pero recuerdo que al leer su *Pepita Jimenez*, y al llegar á la página aquella en que el seminarista va tras de su amada, me pareció *aque- llo* tan lógico y tan natural que me dije lo que despues he sabido que se han dicho muchos en igualdad de circunstancias: «Yo hubiera hecho lo mismo.» El momento está tan bien elegido, que ni siquiera ruboriza á los que su ruborizan. En Dafnis y Cloe sucede lo contrario; el lector está deseando con toda su alma que aproveche Dafnis las lecciones de la cortesana Lycenia, y cuando á la conclusion se casa con Cloe y por fin las aprovecha, parece, segun la gráfica frase, que yo tiene gracia, es decir, que el momento no es ya no oportuno; para decirlo de una vez, que no hay poesia en ello.

Héme ya de vuelta á la vida del campo cantada por griegos y latinos, y tan codiciada por pocos como zaherida por muchos. Y es que para pintar bien á la naturaleza es necesario comprenderla y sentirla; por eso hay muy pocos escritores y sobre todo contemporáneos, y menos aun extranjeros, cuyas descripciones hagan creer á sus lectores que en el momento de leerlas, respiran un aire mas puro y huele la habitacion á tomillo. La tendencia de la novela moderna hácia eso frio y desnudo, y mas que desnudo, seco que se llama realismo, vá apartando al pueblo de la contemplación de la naturaleza; ¡ya se acaba el reinado de la mata de claveles! Yo, como no puedo hacer que renazca la afición perdida, y como creo que el mejor poeta de la naturaleza es el ruiseñor que se muere si le enjaulan, lo mas que hago es rogar á mis lectores que cuando oigan los trinos del ruiseñor no le espanten, hablando de las oscilaciones de la Bolsa, ó del adulterio, ó de la última crisis, temas favoritos de los desgraciados que nunca han querido ser pastores!

José Roure.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado 9.

La fuente de los álamos.

A MI QUERIDO AMIGO D. GONZALO CANTÓ

(Continuacion.)

Ricardo comprendió sin duda el motivo de la rápida é intempestiva determinacion de Alfredo, por lo que le dijo:

—¿Pero adonde váis, amigo mio? ¿No comprende que si se aleja de este sitio vá V. á ofender á la baronesa haciéndola sospechar que no han gustado á V. ni el trato, ni las personas que asisten á esta reunion?

—Es verdad, Ricardo; pero yo no puedo permanecer aquí ni un instante. Soy muy ingrato para el sér que mas me ama en el mundo; me habia olvidado completamente de mi buen padre, de mi pueblo, de Margarita, y no quiero pagar con negra ingratitud el amor que me tienen.

MAQUINAS PARA COSER
de La Compania Fabril

SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a 2.50 PESETAS semanales. Pagos al contado 10 p^o de rebaja. Garantía verdadera é ilimitada.

Enseñanza gratis á domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY
15. MERCADO 15.

CHORIZOS

Se acaban de recibir frescos y de inmejorable calidad e blecimiento de

MANUEL SEGURA,

COMESTIBLES Y ULTRAMAR

OZON-SULFUR-NIKELS

Electrificación de las sustancias medicamentosas para rocoorar la salud completa. Dr. Richar Nikels, 14, Imperial via, Berin

Premiado 19 veces.—Grandes diplomas de honor.

(Congreso Médico: Berna 14 Julio 1884.

Señor: Con gran complacencia ha ensayado esta Direccion su preparado que penomina OZON SULFUR NIKELS.—Realmente hemos visto comprobados cuanto efecto nos prometia, cabiéndonos el placer de poder manifestarle que con su Especifico se suplen con ventaja las aguas Minerales Sulfurosas de los mas renombrados manantiales y aseguramos que el uso de su preparado se extenderá rápidamente por sus efectos curativos.—Dres. Tuller, Krausk y Simmerham. Sarampion, Escarlatin, Rosa, Eruptivas é infecciosas las Precave, Aborto y Cura radicalmente por graves y malignas que sean.

Viruelas Tisis Catarrhos pulmonares. Bronquitis. Laringitis y todas las del Pecho y Garganta por crónicas y antiguas que sean.

Herpes Escrófulas, filis, Venéreo, Reuma y todas las enfermedades por crónicas y antiguas que sean.

Úlceras malignas en la Matriz, Cara, Boca, Pecho, Piernas por crónicas y antiguas que sean.

PRECIOS: España 6 ptas.—Portugal 1080 Reis.

Le expende el Dr. MUTJE, Director del Gabinete Médico Aleman, Carmen 14, 2.º—Barcelona el que contestará gratuitamente á las consultas que se le dirijan á remitirá el medicamento por correo y certificado haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo.

Importantísimo á la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncia al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgante, y las únicas que contienen carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un especifico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza, distinción hasta aho. a no concedida.

Perlas-Kock, ¡Probadlas y las bendecireis!

276 dictámenes de los principales médicos del mundo.

ESTOMAGO, NERVIOS, HUMORES

Usad las PERLAS KOCH grandioso é infalible preparado en cuya composicion se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloracion y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—«Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Balnearios.—El uso de las PERLAS KOC supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOC es el medicamento más poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Lalbot, Vilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CROICAS y REBELDES. Su accion continúa obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su accion obre sobre la sangre, limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo nin uno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido á su accion depurativa otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Pres. Caillet, Nerwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurativo arrastrando los humores de la sangre sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro incidente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen mas energia y vigor á los tegidos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Uruguay, Santotio y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España.

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona con inclusion del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona, de palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOC serán contestadas gratuitamente.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

ANUNCIOS RECOMENDADOS.

ZAPATERIA. D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.	AGUARDIENTES Y ESPRITUS. D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina á la calle Mayor)
GORRERIA. D. Eduardo Martinez Val 17.	DRUGUERIAS. D. Eduardo Mol, Mercedo 2.
FARMACIA. D. Santiago Moullor S. Nicolás 4.	PAPELERIA. Manuel Molto Mercedo 9.
ANTIGUA FONDA DE LLORIS P.º y cargo de Julián. P.º En Agustín 22.	LAMPISTERIA. Don Desiderio Margarit San Lorenzo 33 Plonda de la Campana
LOZA Y CRISTAL. D. José Martinez Mercedo 18. (En l'erta).	
LA VALENCIANA FARMACIA Y DROGUERIA D. Francisco Hurtado. Escuela 8.	

ESTABLECIMIENTO

DE
MANUEL MOLTO SANZ,

Mercado, 9.



Mercado, 9.

Esta casa se encarga de toda clase de impresiones con tal que no contengan cosa alguna contraria á la Religion y buenas costumbres, á cuyo efecto tiene máquinas y prensas, con buenos caracteres, ofreciendo en garantía á los señores que tengan á bien confiarle algun trabajo tipográfico, perfeccion, equidad y economia.

En la misma encontrarán los señores consumidores toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles, plumas, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios muy económicos. Depósito de prensas de copiar de varias clases y á precios reducidos. Tinta negra y de copiar.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

TALLER

DE
CORTINAS PERSIANAS

DE
SANTIAGO LLORET

Calle S. Mauro núm. 14,
ALCOY

TALLER

DE
CORTINAS PERSIANAS

de
TADEO MATAIX

C. Sto. Tomás 1,
Alcoy.